

Protokoll der 6. ordentlichen Sitzung

Fachschaftsvertretung 2020/21 der
Naturwissenschaftlichen Fakultät

02. 02. 2021

**Fachschaftsvertretung der
Naturwissenschaftlichen Fakultät**
an der Friedrich-Alexander Universität
Erlangen-Nürnberg

Kontakt

Turnstraße 7
91054 Erlangen
Internet: stuve.fau.de/fsv-nat
E-Mail: fsv-nat@fau.de

Protokoll

Tessa Kammermeier Michael Straulino
tessa.kammermeier@fau.de michael.straulino@fau.de

Vorsitz und Sitzungsleitung

Büşra Başol
buesra.basol@fau.de
+49 (0) 1590 532 33 49

Anwesend

Büşra Başol ^{FS}	19:01 – 21:04 Uhr
Tessa Kammermeier ^{FR}	19:01 – 21:04 Uhr
Johannes Dietz ^{FR}	–
Valentin Kelz ^{FR}	19:01 – 21:04 Uhr
Michael Straulino ^{FR}	19:01 – 21:04 Uhr
Laurin Mühlberg	19:01 – 21:04 Uhr
Laura Wiggers	19:01 – 20:15 Uhr
Clarissa Höll	–
Lara Uttinger	19:01 – 21:01 Uhr
Michael Voll	19:01 – 21:04 Uhr

Anwesende Stimmen: 10 → beschlussfähig

Sitzungsort: Zoom

Stimmrechtsübertragung von

Johannes Dietz

–

–

–

–

–

–

–

Clarissa Höll

–

Beginn: 19:01 Uhr

Ende: 21:04 Uhr

Inhaltsverzeichnis

0.1. Feststellung der Beschlussfähigkeit	1
0.2. Festlegung der Tagesordnung	1
TOP 1: Berichte	1
1.1. Neues von den FSIn	1
a. Mathe/Physik	1
b. Biologie/ILS/LAG	1
c. Chemie/MoWi	1
d. Pharmazie & Lebensmittelchemie	1
e. Geowissenschaften	1
f. Geographie	2
1.2. Konvent	2
1.3. Fakultätsrat	3
1.4. Sonstige Kurzberichte	3
TOP 2: Organisatorisches	4
2.1. Neues aus der Naturale	4
2.2. Anträge	4
2.3. Mails	4
2.4. Mailverantwortliche/r bis nächste Sitzung	5
2.5. Merchandise	5
TOP 3: Hochschulwahlen 2021	5
TOP 4: Verschiedenes	5
4.1. Sonstiges	5
4.2. Aktionen in nächster Zeit	5
4.3. Sitzungsfeedback	5
4.4. Nächste Sitzung	6

0.1. Feststellung der Beschlussfähigkeit

Es sind inklusive Stimmrechtsübertragungen 10 Stimmen anwesend.

0.2. Festlegung der Tagesordnung

Michael S. möchte den Punkt „Hochschulwahlen 2021“ der Tagesordnung hinzufügen. Keine Gegenrede.

TOP 1: Berichte

1.1. Neues von den FSIn

a. Mathe/Physik

- Es gibt diese Woche ein Gespräch mit dem Studiendekan der Mathematik.
- Es gab die Vollversammlung aller Physikstudierenden.
- Die Professoren der theoretische Physik wollen die Lehramtsmodule umgestalten. Wir passen auf, dass das nicht zum Nachteil der Studierenden wird.

b. Biologie/ILS/LAG

- Keine Infos, da heute keine Bio-Gäste da sind.

c. Chemie/MoWi

- Wir sind gerade dabei, das Mentorenprogramm für die kommenden Erstis zu organisieren. Dafür wäre es für uns hilfreich zu wissen, wie die aktuellen Studienanfängerzahlen so aussehen, insbesondere für Data Science. Können Sie uns diese bitte schicken?
- Leider heute auch keine Chemie-Gäste.

d. Pharmazie & Lebensmittelchemie

- Neues Chemie-Tutorium für das 2. Semester scheitert bis dato an der Finanzierung.
- Keine vergleichbaren Alternativen für ein Sommerfest geplant.

e. Geowissenschaften

- Round table:
 - ▶ Evaluationen.
 - ▶ Bachelorarbeit im Wintersemester? Wurde von den Profs abgelehnt.

- ▶ Bemühungen um mehr Erasmus Angebote.
- ▶ Keine generellen online Klausuren.
- ▶ Nächstes Semester wieder Hybrid.
- Studienausschuss:
 - ▶ Bachelorarbeit im WiSe? Auch hier abgelehnt außer in Ausnahmesituationen.
 - ▶ Pflichtanmeldung Wiederholungsprüfungen sollen weiter bestehen bleiben.
- Hammerbestellung. Können nach einer Klausur der Erstis verteilt werden.
- FSI Vernetzungstreffen war gut, wir wollen mehr Teambuilding und Rekrutierung von Erstis machen, 1. Event geplant am 08.03.21.
- Verteilung der Studienmittel: 156000 Euro stehen zur Verfügung, letztes Jahr mehr ausgegeben weil Planung aus 2020 durcheinander.

f. Geographie

- Umfragenergebnisse: Ersti-Veranstaltungen sind gut angekommen.
- Erstizahlen dieses Jahr geringer.
- Grundschullehrantzzahlen höher.
- Exkursionen Geländeseminar 3. Semester: Keine weitere Exkursion weil negative Erfahrungen aus letzten Jahren (noch unsicher) Teilnahme entweder durch Warteliste.
- GeoDach plant neue Geowoche vom 5. bis 9. Oktober 2021 als virtuelles Event.

1.2. Konvent

- Der Konvent hat sich gegen digitale Hochschulwahlen 2021 ausgesprochen.
 - ▶ Zu kurzfristig
 - ▶ Nicht nachvollziehbar: In der Vergangenheit wurden schon Fehler gefunden, da die Daten offen waren.
 - ▶ Der Abstand zwischen Wahllokal und Wahlwerbung ist nicht gewährleistet.
 - ▶ Idee vom Konvent: Briefwahlunterlagen nicht automatisch zusenden, aber über mein campus bestellbar.
- Die Stuve unterstützt die Demos gegen das Hochschulgesetz am 14.2. um 15 Uhr.
 - ▶ Am 14. Februar findet eine Demo statt.
- Kriterien zur Unterstützung von Hochschulgruppen wurden geändert.
 - ▶ Das Verbot verpflichtende Beiträge zu fordern wurde gekippt.
- In Erlangen soll ein Gedenkzentrum zu den NS-Medizinverbrechen in der Erlanger Heil- und Pflegeanstalt entstehen, in das derzeit 2 Leute ausgesendet wurden.
- AK Zivilklausel wurde wegen dem neuen Hochschulgesetz wieder ins Leben gerufen.
 - ▶ Interessent*innen sollen sich melden.

- Der Konvent unterstützt die Petition zur Freischussregelung.

1.3. Fakultätsrat

- Sehr viel Formalia.
- Es gab das Problem, dass Studis und Profs ohne ihr Wissen in Berufungskommissionen der MedFak entsendet wurden.
- Wir haben uns mal wieder für die Freischussregelung ausgesprochen. Es wird aber an der Nat keine Chance mehr geben.

1.4. Sonstige Kurzberichte

Prüfungsamt-Kummerkasten:

- Termin zum Gespräch am 24.03. 10 Uhr über Zoom.
- Bitte viel bei den Studis bewerben und auch bei den FSIn allgemein Input sammeln.
- <https://stuve.fau.de/stuve/fak-dep/fsven/nat/kummerkasten/> Die Seite wird noch repariert.

Studiendekanrunde:

- Findet morgen statt.
- Es wurden uns keine weiteren Themen zugetragen.

Themen für den Bericht der Studierendenvertretung:

- ▶ Freischussregelung
- ▶ Pflichtanmeldungen
- ▶ Prüfungsamt-Kummerkasten
- ▶ Allgemein bessere Kommunikation
 - Warum wurden die Gründe für die Ablehnung der Freischussregelung nicht an die Studis kommuniziert.
 - Warum kommen die Berichte so spät, z.B. aus dem Senat?
 - Warum so plötzlich und ohne Absprache mit der Stuve digitale Hochschulwahlen 2021?
 - Mindestens einen Monat Zeit für Nominierungen für die Preise.
- ▶ Jährliches Update zu Einschreibungszahlen

FSIn Vernetzungstreffen

- Hat stattgefunden. Mathe/Physik, Geowissenschaften und Geographie waren da.
- Man hat sich produktiv ausgetauscht und hatte Spaß.

TOP 2: Organisatorisches

2.1. Neues aus der Naturale

- Michael S. hat Dziomba geschrieben und er antwortet prinzipiell wieder auf Mails.

2.2. Anträge

Es gibt keine Anträge.

2.3. Mails

Moritz Wicklein - NaturwissenschaftlerInnen - Initiative: alle Beiträge des Kongresses online verfügbar.

- Wer Interesse hat soll sich's anschauen.

Carina Becker - Bachelorarbeit Umfrage Leistungsdruck und Beziehungsqualität, bittet um weiterleiten, BÜSRA hat bei uns nachgefragt.

- Wir haben keinen Studiverteiler (und wollen keine Umfragen teilen).

Marcel Reimann - Erhöhung Kapazitäten „Einführung in die Gestaltung Wissenschaftlicher Texte mit LaTeX“.

- BÜSRA hat schon geantwortet.

Paulus Guter - RefLuSt zu Prüfungen bzw. Bericht des Krisenstabes.

- Krisenstab passiert regelmäßig.
- Für Freischussregelung wird sich stark eingesetzt, leider bis jetzt erfolglos. Gerne alle mit Studiendekanen reden und Mails an Kopp etc!
- Allgemeines Prüfungsverbot wird abgelehnt. Verschieben aufs nächste Semester auch.
 - ▶ Hygienekonzept funktioniert.
 - ▶ Kostenlose FFP2 Masken für Bedürftige.
 - ▶ Es soll Rahmenverträge mit Hotels geben damit Menschen von weit weg für Prüfungen günstig unterkommen.
- Wo möglich soll auf Online-Prüfungen gewechselt werden.
 - ▶ Hier gerne Profs treten.
 - ▶ Wenn eine Online-Prüfung möglich ist aber ein Prof sich weigert, an FSI/FSV/RefLuSt wenden.
 - ▶ FSIn treten in Reihenfolge Prof → Studiendekan → Ref LuSt.
- Summa summarum: Es gibt Probleme, aber an sich läuft ganz gut.

Laura verlässt die Sitzung um 20:15 Uhr. Es sind noch 9 Stimmen anwesend.

2.4. Mailverantwortliche/r bis nächste Sitzung

Laurin meldet sich freiwillig.

2.5. Merchandise

Die Verantwortlichen sind nicht da, das Thema wird vertagt.

TOP 3: Hochschulwahlen 2021

- Wollen wir eine digitale Hochschulwahl 2021?
 - Nein, für 2021 wäre das zu kurzfristig.
- Der Konvent lehnt es ab, die Gründe stehen im Konventsbericht.
- Digitale Wahlen in Zukunft könnten die Wahlbeteiligung steigern.
- In der Zukunft sollten wir über digitale Hochschulwahlen im Allgemeinen reden.

Die FSV Nat spricht sich einstimmig gegen digitale Hochschulwahlen 2021 aus. Die Zeit bis zur Einführung ist zu kurzfristig und die Risiken digitaler Wahlen sind bisher nicht ausreichend untersucht. Zum einen ist die Transparenz des Auszählprozesses noch nicht geklärt und es gibt noch keine Konzepte, wie die Distanz zwischen Wahl und Wahlkampf gewährleistet werden kann. Deshalb sollte sich im Vorfeld zukünftiger Hochschulwahlen nach 2021 genauer über digitale Hochschulwahlen informiert werden, insbesondere an Universitäten, die bereits digitale Hochschulwahlen umsetzten. Die FSV Nat schlägt vor, dass die Briefwahl 2021

TOP 4: Verschiedenes

4.1. Sonstiges

- Sommersemester-Vernetzungstreffen: Wird abhängig davon gemacht, wie viele Menschen sich im Freien treffen dürfen. Michael S. kümmert sich um die Organisation.
- Wir melden an den Sprat zurück, dass sich die FSV Nat bezüglich der finanziellen Barrierefreiheit von Hochschulgruppen die Beibehaltung der alten Regelung gewünscht hätte.
- Alles Gute nachträglich an Valentin!

4.2. Aktionen in nächster Zeit

- Prüfungen. Yay!

4.3. Sitzungsfeedback

- Die Sitzung war mit 1:55h im Zeitrahmen.
- Alle Stimmen waren anwesend, alle Abwesenden waren entschuldigt.

Lara verlässt die Sitzung um 21:01 Uhr. Es sind noch 7 Stimmen anwesend.

4.4. Nächste Sitzung

- Es wird am 23.2. zu einer Sondersitzung eingeladen, die wahrscheinlich entfällt und nur im Notfall (Probleme in der Prüfungsphase) stattfindet.
- Für die nächste sicher stattfindende Sitzung wird ein Terminklick für den Zeitraum 15.3. bis 23.3. erstellt. Rückmeldung bis zum 26.2., evtl. bis zum 1.3.

Die Sitzung endet um 21:04 Uhr.